
IT21の会（平成24年1月）第158回議事録

日時：平成24年1月20日（金）18：30～20：30
場所：日本技術士会 葺手第二ビル5階C/D会議室
出席者：26名（講師を含む）  

１. 資料の確認
２. メインテーマ：世界のアキバ  秋葉原の変遷と今後
     講師：明珍玲子さん
(１)千代田区「秋葉原」とは
　(a) 秋葉原という住所は無く、千代田区外神田、北:蔵前橋通り,東:昭和通り,南:神田川,西:昌平橋通り
　　 に囲まれた約30haのエリア
　(b) 駅３か所（注：つくばエクスプレスを考慮すると4か所）　約2000世帯　近年再開発により増加
　(c) 従業者数：情報通信産業が近年増えている。　　秋葉原>渋谷>新宿　、
　(d) 来日した外国人の7％が秋葉原を訪問している
　(e) 大規模再開発：主に神田青果市場跡地　⇒　ダイビル、UDX、ヨドバシカメラなど
              ＃ヨドバシカメラが集客の柱となり、電気街全体の売り上げ増になった。
(２)秋葉原の変遷
　(a) 江戸時代は下級武士の居住エリア。
　(b) 火災 ⇒ 鎮火神社「秋葉神社」のある原っぱ。「あきばはら」
              　　 ⇒鉄道開通　読み間違えで「あきはばら」駅となる
　(c) 闇市が総武線のガード下に集められた。（1950年代）
　(d) メードカフェ　2001年～　　数十店あり　老舗は健在
　(e) 2010年代はどのような街に⇒？？？？？
　(f) 震災以降企業が部品調達に使った。  ガイガーカウンター調達
              ⇒専門店は無くすべきではない。
(３)現在の秋葉原
　(a) 量販店はオノデン以外どこかの傘下になっている。
　(b) 各エリアの紹介。
              AKB48 SHOP,  ザコン⇒カルチャーズZONE,メードチラシの激戦区：超専門店エリア
(４)秋葉原の特徴
　(a) 専門性の特化した店舗の集積：家電量販店、オーディオ、部品、ゲーム、アニメ、コミック、
        フィギュア、コスプレ　他
　(b) DIY：各種オタク族
　(c) 多種多様性(c) 混沌：競争原理、共存共栄　⇒　電気街＋混沌
(５)秋葉原での取り組み
　(a) 実証実験のフィールド化：テクノロジーによるまちづくり
　(b) 観光によるまちづくり　テクノロジーとコンテンツの融合
　(c) IT産業の集積　まちの課題解決とテクノロジーの推進
(６)質疑応答
　(a) 秋葉原は地下鉄の出口など傘が必要な場所が多いのはなぜ？⇒　再開発のために、触れないエリアがある。
　(b) 関わりたくないエリアを通らず超専門店ゾーンに行くには？　⇒　御茶ノ水から歩く。
　(c) 実証実験のフィールド化の成果は？　⇒　実験のデータをとるフィールドとしている。
　(d) 海外からの観光客からのイメージは？　⇒　中国：買い物　　フランス：コスプレ
　(e) 秋葉原のニーズ                                   ⇒　現物、専門家が集積している。
　(f) つくばエクスプレスの開業の影響は？⇒想定以上に利用者が多かった。乗車人員1日5万人くらい
　(g) JRのガード下の地権者は？　⇒　JR、いろいろ複雑
　(h)年表上は、ホビーが９０年代となっており、８０年代のイベントがすっぽり抜けているが個人的に
       思い入れが強い８０年代前半はマイコン・パソコンの登場でBitInnを始めかなり賑わっていたはず
       なのでホビーは８０年代なのでは？⇒当該年表は売り上げに基づいているのでホビーとしては
       ９０年代としています。
３. サブテーマ：統計から見た技術士一次試験（その２）講師：安倍文武さん
(１)技術士試験
(２)平成23年度の反省
(３)平成24年度試験対策
(４)Aさんの例
(５)まとめ
(６)質疑応答：
　(a) 今年は1次試験の合格率は低かったようであるが、何故？⇒基礎、適性が難しかったのでしょうか。
     ＃近年合格率が漸減している。　1次試験は50％を目標として問題を作っている。
　(b) 平成25年度は試験制度を変えるべく検討中である。　（１次、２次共に）
　(c) １次と２次の相関は、翌年との間が強いのでは？　　⇒　調べてみます。
４. 先月の例会のアンケートの結果
　(a) 来月は原子力部会から講師を呼ぶ予定
　(b) モデリングキャンペーン中。UMTPのモデルに応募してください。　賞金３万円
５. 会計から
　(a) 前回例会にて、会費未納での強制退会者が６名と連絡したが、内１名は12/2に入金が確認できたため
ʻ            役員間で協議の上、今回は特別に会員資格継続とした。
　(b) 次回例会は外部参加者の会費徴収（５００円）を考えている。
              →１次試験合格祝賀会にて勧誘を行う予定であり、有料だと勧誘しづらい。
              →外部参加者は５００円だが、”２３年度１次試験合格者及び２３年度JABEE修了者は除く”



              　の但し書きを入れて特別に無料対応とする。
６. 初参加の方
                4名

以上　(記載者　秋葉俊哉）


